

DONDE ESTARAN LOS...

—Viene de la Pág. UNO
pital San Juan de Dios. En el Hos
pital los enfermos tienen que acos
tarse en el suelo por falta de ca
mas y de salones donde alojarlos.

Hay que emprender la tarea de
levantar el Sindicato de Sastres

Se puede decir con certeza que
desde hace algunos meses el Sin
dicato de Sastres dejó de existir.
Salvando una reunión celebra la
por un grupo con el objeto de le
vantar la organización, la verdad
es que no se han vuelto a celebrar
reuniones de ninguna naturaleza.

'Sastrería Ramirez Valido' se en
cuentra inconforme con los pro
cedimientos arbitrarios que entre
los obreros lleva a cabo el italia
no jefe de trabajo de esa sastrer
ía. No hay garantía para el tra
bajo de estos obreros, ya que, se
gún informes que tenemos, en
días pasados fué despedido del
trabajo uno de los mejores ope
rarios de ese taller. El jefe tiene
facultades, concedidas por el pa
trón, para despedir al obrero que
no le guste, y claro que con los
obreros desorganizados, este señor
está haciendo su agosto.

Hay que emprender inmediata
mente la tarea de levantar el
'Sindicato de Sastres'. Entre los
sastres hay compañeros capaci
tados para interpretar con rea
lismo el momento actual: atrave
samos los trabajadores en gene
ral por una situación difícil, ya
que no existe relación entre los
salarios que ganamos y el alto
costo de la vida; no se ha resuel
to aún el problema de la vivien
da; existe el paro en forma ejer
citante entre el campesinado, y
amenaza agravarse en las ciuda
des, donde ya en el sector obre
ro se hace sentir.

No se resolverán los problemas
específicos de los sastres mien
tras permanezcan desunidos; así
como no estarán en condiciones
de participar en una forma erte
tiva en la resolución de los pro
blemas generales, mientras no
exista el Sindicato representante
de este 'Gremio'.

Corresponsal Obrero.

SeA EL Sr. JIMENEZ

—Viene de la Pág. UNO
Costa Rica suspenda el pago de
las deudas externas y de que de
nuncie el tratado comercial fir
mado con los Estados Unidos.
El señor Jiménez Ortiz da las
razones de orden económico que
justificarían esas medidas.
Pues bien, la tesis que ahora
sustenta el señor Jiménez es la
misma que nosotros hemos sus
tentado en otras oportunidades y
que ha dado lugar a que nos lla
men 'quinta columnistas', ya que
el imperialismo yanqui ha encon
trado la manera de sojuzgarnos
mejor haciendo aparecer como
atentados a la democracia todas
aquellas actuaciones de los ciuda
danos de estos países que sean con
trarias a sus planes de penetra
ción.
Lo que queremos preguntar es
esto: ¿será calificada la actitud
del señor Jiménez Ortiz como 'ma
niobra de quinta columna'? Eso
es lo que queda por ver.

EN VISPERAS DE LA NUEVA.....

(Viene de la 1ª página)

tecimientos nacionales de una manera favorable a los intereses de
las masas populares de Costa Rica. En general, ha sido caracte
rística de la celebración de estas sesiones plenarias del C.C. que
ellas pasen casi inadvertidas para la base del Partido. En esto
se manifiesta una falla seria de la propia dirección del Partido, lia
mada a transmitir a su base la esencia de sus deliberaciones sobre
los más importantes problemas del momento y a hacer del do
minio completo de todos sus miembros, el sentido de sus resolu
ciones. Es absolutamente evidente que el C.C. en su conjunto y el
B.P. en particular, no han sabido aprovechar las condiciones le
gales en que el P.C. se desenvuelve para popularizar, por lo me
nos entre en sus militantes de base, su Plataforma, sus consignas de
lucha diarias, sus resoluciones y su línea política. Es más: en lo

que se refiere a las resoluciones adoptadas por el C.C. en Pleno,
ha habido —antes de ahora—descuido en su transmisión a la base.
Esa falla se va corrigiendo, pero no con la amplitud
y con la rapidez que es necesario. Con especialidad es deficiente el
trabajo que se ejecuta con posterioridad a la celebración de las
sesiones plenarias del C.C., por parte de los Comités seccionales, pa
ra asimilar ellos mismos y para hacer asimilar por todos los miem
bros de la sección que controlan, las resoluciones adoptadas. Exis
te inclusive cierta ignorancia de parte de numerosos militantes de
base del Partido, sobre el carácter de un Pleno del C.C., el carác
ter de una Conferencia Nacional, y el carácter de un Congreso
del mismo. Esto indica que la estructura orgánica del P.C. no es
todavía bien conocida por sus miembros y menos, por los elemen
tos del pueblo que apenas son sus simpatizantes. Un ejemplo con
creto de esto último lo ofrece la celebración de próximo Pleno.
Se ha hecho saber a todos los militantes de base del P.C. que tie
nen derecho a asistir a los debates del Comité Central. Pues bien,

numerosos compañeros han manifestado deseos de que se les con
ceda derecho de voz y voto. Tales camaradas ignoran que ni aún
en los Congresos del Partido, que son los que tienen una represen
tación más amplia, se les puede dar voz y voto a todos los mi
litantes de base y que ésta, para hacer oír su voz y emitir su voto
en Congresos y Conferencias Nacionales, nombra sus delegados.
Pero si esta ignorancia de la base es censurable, más lo es la in
capacidad que ha tenido la dirección del Partido en los últimos dos
años para organizar debidamente, cuando menos, una Conferencia
Nacional del mismo.
De todas maneras, se plantea la necesidad, ineludible de popu
larizar el funcionamiento orgánico del P.C. como una manera de
contribuir a su fortalecimiento. Mientras tanto, las resoluciones
que se adopten en el próximo Pleno deben ser llevadas a la base
del Partido, a fin de que ellas no sean fórmulas muertas, sino nor
mas efectivas de actividad revolucionaria.

LA TRAICION DE LOS JEFES

(Viene de la página 3)

anti-patriotas y de enemigos del
pueblo chileno, la voz de los eter
nos engañadores de la clase tra
bajadora, la de los traidores que
nunca han pensado en serio en la
Revolución Social: la destempla
da voz de los jefes socialistas
que, celosos del auge del Partido
Comunista y para conservar las
posiciones gubernamentales que
alcanzaron con el triunfo del
Frente Popular, no vacilaron en
pasarse a las filas de la reacción.
Ellos han jefado el sabotaje del
Frente Popular y se han transfor
mado en los portavoces del im
perialismo yanqui.
El Ministro Schnake — desta
cado líder socialista—, declaró, a
su regreso de los Estados Unidos,
que éstos no darían créditos a
Chile mientras no se eliminara a
los comunistas del Frente Popu
lar y no se rectificara—en prove
cho del imperialismo, claro está!—
la política socializante del ac-

ANTIFACISTAS:
Apoyad la gestión de nuestros expresidentes
para trasladar a los españoles republicanos que
sufren allá en los campos de concentración

tual gobierno. Y los jefes socialis
tas plantearon, aderezándola con
calumnias desvergonzantes, la ex
pulsión de los comunistas del
Frente Popular.
Derrotada su proposición, se
retiraron ellos, pero luego, ayu
dados por la reacción chilena y
por los agentes de imperialismo
yanqui, obtuvieron la fuga de al
gunos jefes de los otros partidos
frentistas.

Ahora, incapaces de enfrentár
sele abiertamente al pueblo, tra
tan, con el apoyo de las derechas,
de transformar el gobierno fren
tista en un gobierno anti-popular,
anti-chileno, capaz de romper el
movimiento revolucionario y de
entregarle al imperialismo, atado
de pies y manos, al valiente pue
blo chileno. El diputado socialis
ta declaró cínicamente, por la pren

sa, que estaban dispuestos a ha
cer frente común con las derechas
y a aceptar su colaboración "en
cualquier campo que sea".
El Partido Comunista Chileno
ha desenmascarado a los traido
res y denunciado sus manobras,
Frente a la salida entreguista y
anti-patriótica propuesta por la
reacción y los traidores socialis
tas, el Partido Comunista señala

la otra, la auténticamente patrió
tica y chilena: la del cumplimen
to del programa del Frente Popu
lar, la realización de la Revolu
ción Agraria y Anti-imperia
lista. Esto significa la reparti
ción de los latifundios y la inter
sificación de la agricultura; la
expropiación de las empresas ex
tranjeras y la nacionalización y
desarrollo de la industria; la no
intervención de Chile en la gue-

rra. En otras palabras, eso signi
fica la libertad, el progreso, el
pan y la paz para el pueblo chi
leno.
Alrededor de las consignas del
Partido Comunista Chileno, se
está forjando hoy un Frente Popu
lar por la base. Las masas del
Partido Socialista, en cuanto se
han dado cuenta de la traición
de sus jefes, reniegan de éstos y
apoyan decididamente la política
del Partido Comunista. Esto ha
sucedido con los obreros de La
guna Verde, de la Cia de Elec
tricidad de Santiago, con los del
salitre, el carbón, etc.
Esta es la situación que ha
planteado en Chile la cobarde
traición de los jefes socialistas.
Nosotros, y con nosotros, el pro
letariado de América, tenemos fe
en que el pueblo chileno, jefado
por su valiente Partido Comunis
ta, sabrá pelear por su independ
encia y castigar a los traidores.

RUBEN DARIO

VIENE LE LA 1ª PAG.

bos primeros con que llegar pos
teriormente al cuadro completo.

DARIO, EL IMPERIO HISPANICO Y LOS FALANGISTAS.

Los directores "intelectuales"
de la falange española pretenden
apelar a Dario como precursor
máximo de lo que ellos llaman el
"imperio hispánico". Basan su ab
surd a apelación en el himno a la
raza, escrito por Rubén: "Inolitas
razas ubérrimas, sangre de His
pania fecunda..." ¿Cuál era esa
fecunda sangre de España alaba
da por Dario? La sangre del pue
blo, creadora de los Milagros Ma
riales en Berceo, del Buen Amor
en el desenfadado Arcipreste de
HITA, del Romancero en los po
as anémicos; la sangre de los ma
drileños que no entregaron su
ciudad, la de los vascos que em
papó las raíces del Orbol de Güer
nica; la sangre de Garfía Lorca,
de Machado, de Company y tan
tos otros varones españoles ex
celentes. No la sanguaza de los
señoritos y caballerangos, de los
militarotes, de los académicos no
mificados, de los miseros, que es
precisamente la de los caverna
rios falangistas de la España Ne
gra de todos los tiempos. Dario
predicaba o profetizaba un hispa
nismo renovado y progresista, no
de vuelta al Escorial ni a la pla
za de toros, ni a la Real Acade
mia, sino de frente al porvenir.
La prueba máxima de esta ca
lidad sustantiva de su hispanismo
fué su revolución poética, reno
vadora, ante el estancamiento de
la poesía de la España cavernaria.
¿Dario falangista? ¿Dario fran
quista? ¿Pues no trenehó el fa-

langismo la poesía española mo
derna en la cabeza de Garca Lor
ca? ¿Pues no se murió de asco a
la pedro falangista don Miguel
de Unamuno a quien Dario ponía
sobre su cabeza?

DARIO, NICARAGUA, LA AMERICA ESPAÑOLA Y EL TIO SAM.

Nació Dario en Metapa, Nica
ragua, nación libre e independien
te. ¿Independente? En una carta
de Dario del año 1913, sintió y ex
presó así un hecho: "Conste para
la documentación donde yo nací
(Metapa, Nicaragua, América
Central, U. S. A.) porque desde
estos momentos en que leo un pe
riódico, el pequeño estado de Ni
caragua queda sujeto a los Esta
dos Unidos." ¿Vió consagrado el
menoscabo de la soberanía de su
patria? Sintió como tantos otros
en nuestros días, que el entregar
nuestras patrias al Tío Sam, era
lo ideal? Veamos dos de sus estro
fas de su canto a Colón, que pa
rece inspirado en la realidad de
casi todas las naciones del Istmo
Centroamericano:
La cruz que nos llevaste padece
menhua,
y tras encanalladas revoluciones
la canalla escritora mancha la
lengua
que escribieron Cervantes y Cal
derones.
Cristo va por las calles flaco y
encienque,
Berrabás tiene esclavos y cha
rreretas
y las tierras del Chibcha, Cuzco
y Palenque
han visto engalanadas a las pan
teras.
Aquí tenemos su vigorosa Oda
a Roosevelt, a Teodoro Roosevelt.

Raíces de Esperanza
Poema de Carlos Luis Sáenz
NUESTRA SOBERANIA ANTE EL DEPARTAMENTO DE ESTADO
de Manuel Mora
DE VENTA EN SAN JOSE:
Librería Chilena; Carmen Lyra; Sas
trería Hnos. Montero; Sastrería Ulti
ma Moda, Sastrería Martínez y Lobo
en Cartago; Zapatería de Rigo Alva
rez y en la Librería de don Próspero
Lizano, en Alajuela; Librería Paloma
res, Heredia.

¿Cuál es su contenido sentimen
tal o ideológico? Precisamente no
el de sumisión o entreguismo de
la América Latina al "terrible
cazador de tigres", al que todo lo
tenía, sino el de afirmación del
destino histórico de nuestros pue
blos. Frente al poderío económi
co de los Estados Unidos, frente
a su fuerza, Dario alentaba a
nuestra América en los días de
Roosevelt todopoderoso, infundien
do una esperanza de salvación
mística: Dios no había caído ba
jo la esfera de influencia del Tío
Sam y pudiera estar de nuestra
parte, es decir, de parte del débil,
de parte de la justicia. Tal espe
ranza vicarial ha sido reemplaza
da hoy, entre los hispanos que ra
zonan con honradez y vigilan.

LOS IMPERIALISAS

(Viene de la página 3)

lación al Japón y el rompimiento
del Frente. La política anticomu
nista de Washington dentro de
los Estados Unidos, es llevada
dentro de la política china y esto
derrota la aspiración de sostener
la resistencia de la República
China.
Hasta el mismo "New York
Times", órgano de Wall Street,
dice en su edición en un editorial
del jueves 22 de enero:
apuntés con las reflexiones si
guientes: Rubén Dario poseyó las
cualidades singulares del creador,
en el campo del lenguaje poético;
era poeta por nacimiento y por
autorrealización, como suele de
cirse "nacío como los pájaros pa
ra el canto". (Desde luego, la
comparación no es justa sino en
el ilimitado y legítimo campo de
la fantasía en el que se pueden
crear nuevos pájaros: "papemor,
ave rara...") Y al canto se dió,
con una virtud legítima, auténti
ca, emanada de su propia vivien
cia poética. Por ello, en Rubén Da
rio, se puede apreciar de modo
notable si existe o no la poesía
pura; si el arte se puede practi
car por el arte mismo. ¿La Oda
a Roosevelt, ya citada, es poesía
pura? ¿Lo es el poema de Los
Motivos del Lobo? ¿Son arte por
el arte sus numerosos cantos a la
musa de carne y hueso? ¿O lo
son sus poemas que expresan su
"crisitanismo" (antirromano)?
No. El "don" poético, en el gran
poeta estuvo entroncado con su
posición de hispanoamericano
frente al problema del imperialis
mo yanqui; de la conquista yan
qui:
"Y alumbrando el camino de la
fácil conquista,

"Una China unida... ha lleva
do a cabo tales maravillas de re
sistencia, que el informe de un
rompimiento entre el gobierno
ejércitos comunistas que hasta
de Chiang-kai-shek y los dos
aquí lo han apoyado, sólo puede
ser considerado como deplorable,
de ser cierto".
Es bueno destacar el hecho que
el ataque contra el Cuarto Ejér
cito de Ruta, ocurrió a raíz del
empréstito que los Estados Uni
dos concedieron al Gobierno de
Chungking.
la Libertad levanta su antorcha
en Nueva York."
Su don poético estuvo asimis
mo entroncado con sus sentimien
tos de actor y contemplador del
caos social en que marido y mu
jer eran como "perro y perra",
caos ante el cual fracasa rotunda
mente hasta la caridad extraordi
ria de un Francisco de Asís. Su
don poético estuvo entrañablemen
te unido a su credo filosófico-re
ligioso, y usó su capacidad poé
tica para expresar este credo con
excelencia de técnica perfecta. En
síntesis, su obra no se realizó por
enclima o fuera de su tiempo, si
no que formó época de su época.

0.50
Vale la suscripción
mensual de
TRABAJO
Suscríbese inmediatamente
y ayude a sostener el perió
dico más libre de Costa Rica
Avisé a Luisa González
Teléfono 4579